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! ! ! !一大早，当大多数人还在享受
慵懒的周末时，在上港俱乐部东方
绿舟训练基地的球场上，一群怀揣
足球梦想的小球员们早已在挥洒
汗水，这里正是上港集团足球俱乐
部 !"#$“希望之星”选拔活动的现
场。

经过一周的足球基本技能测
试后，“希望之星”选拔在上周日进
入到第二个项目“分组对抗”环节。
上港俱乐部派出了梯队教练员沈
晗、罗霄、朱琪和守门员教练蔡建
林担任考官。本次参加上港青训
“希望之星”选拔的小球员年龄段
主要在 !%"!至 !""&年之间。由于
小球员来自全国各地，几乎没有磨
合就组队比赛，因此在场上的配合
稍显生疏。但是来自上港梯队的考
官们却表示，在不太熟练的配合中

更容易发现表现出众的“小球星”。
守门员教练蔡建林说：“球员在场
上的应变能力及处理球的合理性
将是我们考量的重点。”

!%%' 至 !%%& 年龄段的小球
员较前一年龄段来说，他们接受足
球训练的时间相对较短，但是他们
当中也不乏表现抢眼的小球员。其
中，来自灵璧基地的齐宇阳便得到
了考官们一致好评，“齐宇阳在大
局观和个人突破能力上的较强表
现均超过了该年龄段孩子的普遍
水准。”上港梯队考官们点评道。

经过 (场“分组对抗”后，“希
望之星”选拔活动进入最后的计分
阶段，两天选拔的考核项目分值相
加，再经过考官的综合评定，最终
获得本次上港集团足球俱乐部
!%#$ 年“希望之星”的是：宣城基

地的李博文，淮南基地的桂强和常
州基地的潘涛。
随着南昌基地、南宁基地、成都

基地等共 )家合作基地的加盟，上
港青训布点全国的合作基地已达到
(&家，遍布安徽、江苏、湖南等 #%个
省。截至目前，上港青训注册小球员
已超过 $%%%人，参加上港青训培训
的小球员也已超过了 !万人。

上港青训部负责人孙云峰表
示：“上港集团和上港俱乐部都很
着重发展自己的青训体系，我们的
青训队伍也取得了非常好的成绩。
这次我们授牌 )家基地为上港青
训的合作基地，也希望参与上港青
训的小球员们能努力训练，不断追
求足球梦想，能有更多人成为‘希
望之星’。”

本报记者 关尹

! ! ! !印象中，第一次见吴敏霞穿得
那么隆重，银灰色绸缎礼服、黑色
细高跟鞋、银色耳钉和金色手链，
再配上奥运五环造型的项链。昨
天，在国家游泳中心“水立方”，吴
敏霞举行“敏行”退役答谢酒会，她
曾多次在这里完美翻转，这一次，
华丽告别。

#* 年来看着她一路走到今天
的国家跳水队领队周继红，总喜欢
一起去买甜品的小伙伴周吕鑫，同
批进入国家队的秦凯，情同手足的
小姐妹何姿等到场为吴敏霞送上祝
福。大家嘻嘻哈哈说个不停。
吴敏霞致辞说到“即将离开我

最爱的 (米跳板”时，还是偷偷拭了
下眼角的泪珠，“我非常舍不得跳
水，舍不得说再见。”

$岁练习跳水、)岁进入上海队、
+(岁入选国家队，每一个年份吴敏
霞都记得很清晰，“(米跳板是我的
战场。里约奥运会后有记者问我，‘你
觉得自己伟大吗？’我回答还是挺伟
大的。我已经拿到了 !块奥运金牌，
创造了一些纪录，算是交上了满意的

答卷。但是另一方面，我的身体已经
突破了极限，再继续下去会更严重地
伤害自己，是时候离开了。”
对于自己的未来，吴敏霞还没

有具体规划，“我希望能尝试更多东
西，不会那么快做决定。”脱下运动

服，吴敏霞开启人生新篇章。
私底下，她没忘抱怨一下高跟

鞋：“穿这个鞋子好累，走路都不太
稳。不过没关系，慢慢就习惯了。希
望每次出现在大家面前，我都是美
美的。” 本报记者 陶邢莹
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球界的几件大事!都让人挺震撼的"

中超豪门花钱的能力! 足以令

全世界侧目" 上港从切尔西挖来了

!&岁的巴西国脚奥斯卡! 转会费是
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&""万元人民币!将会是世界足坛第

一!把梅西和 ,罗都压在了身下"

而这一切!还只是个开始!远未

结束"据说!一向出手阔绰不甘人后

的恒大! 已经在和皇马洽谈世界杯

金靴 -罗的转会了!一旦成功!相信

会是一个更大的天文数字$$

刚刚结束的世俱杯决赛上!东

道主鹿岛鹿角让皇马难堪了一回%

)"分钟居然打成 !比 !! 加时赛才
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后卫面前!柴崎岳两度破门!而他竟

然只有 !'岁"必须要说明的是!柴崎

岳是从日本高中联赛走出来的"不得

不佩服日本足球的青训!在国内的一

流球星基本上奔赴五大联赛后!仍然

可以源源不断地生产出一流的人才"

今年 '月随上港亚冠客战大阪

钢巴时! 我曾走访了那里的 - .

/0112国家足球训练基地" 那样大

规模的基地! 足以看出当地政府在

青训方面的投入力度"每到周末!就

有成群结队的孩子从四面八方涌

入"让我印象深刻的是!为了方便孩

子们踢球! 还特意开通了几条从地

铁到城市远郊基地的公交线''

日本的小学联赛&高中联赛&大

学联赛! 其发展程度和水平恐怕不

止领先中国 !%年"以去年 +月结束

的日本第 )(届高中联赛为例!一共

有 '%%%多支球队参加!决赛有电视

直播! 甚至吸引了超过 &万名观众

现场观看(

我们呢) 迄今为止!可以说仍没

有一名职业球员是真正通过高中&大

学培养出来的!全国性的青少年赛事

也是屈指可数!而且参加的都是*专

业小球员+% 今年的 3+)亚青赛上!

汇聚了众多*海归+精英的中国队早

早小组淘汰出局后!主教练李明哀叹

了一句#*现在国内根本无人可用% +

这就是中日足球之间的巨大鸿

沟% 和中国几乎同时*职业化+的日本

职业足球经过 !%多年的发展!已经完

成了青训体系的搭建与校园足球的对

接! 构筑起了相当雄厚的人才储备体

系% 这 !%多年里!日本足球坚持技术

路线! 从校园到俱乐部再到国家队高

度统一!外援已经从主角变成配角%

从 - 联赛的官方数据来看!

!%+& 年鹿岛鹿角全年投入不过
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特谢拉%不过!当我们仍然在津津乐

道于砸了多少钱& 买了多大牌的外

援来打天下时! 日本足球却早已走

上了持续培养本土大牌球星的路%

很多人都提出这样的假设#如

果我们把砸天价外援的钱都用来搞

青训呢)问题是!有多少俱乐部会愿

意这么干)有这样的远见和耐心)急

功近利&想走捷径&快出成绩!依然
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如果这些钱用在青训上

吴敏霞举行退役答谢会
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! ! ! !本报讯（记者 张建东）昨天，
第 ++届春兰杯世界职业围棋锦标
赛在淮安进行了八强战。中国柯
洁、檀啸、辜梓豪分别战胜了各自
的对手，携手晋级半决赛。韩国名
将朴永训九段在战胜中国连笑七
段后，挺进四强。
昨天，本届春兰杯八强战两盘

中韩对抗由小将辜梓豪四段对金
志锡九段、连笑七段对朴永训九
段。辜梓豪执黑与金志锡之战，双

方争夺十分激烈，最终小将辜梓豪
执黑以四分之三子险胜，闯进四
强。连笑执白与朴永训之战，韩国
名将朴永训后半盘发力，最终中盘
击败连笑，成功阻止了中国棋手包
揽春兰杯四强。
在两场中国棋手“内战”中，柯洁

九段执黑中盘战胜芈昱廷九段、檀啸
七段执白中盘战胜柁嘉熹九段。

明天春兰杯进行半决赛，柯洁
对阵韩国朴永训、檀啸对阵辜梓豪。

春兰杯中国三名棋手进四强

! ! ! !本报讯 中学生运动五子棋
邀请赛日前在新川中学举行，世
外、中国中学分获初中组冠亚军，
敬业、周浦、新川分列高中组前
三。比赛由上海市围棋协会五子
棋专业委员会和上海海外进出口
有限公司共同主办，共有 +!所中
学学生参赛。 （赵晓华）

中学生五子棋赛落幕

! 吴敏霞在答谢会上致辞 图 新华社

! ! ! !本报讯（记者 王志灵）由黄
浦区体育局、黄浦区老年人体育
协会等单位主办的上海市第十届
老年人运动会及黄浦区第二届老
年人运动会总结表彰大会昨天在
五里桥社区文化中心举行。

在将近三个月的比赛中，黄
浦区共有 $*支队伍 ++!!人参加
了上海市第十届老运会 (!个项
目的比赛，获得一等奖 +*个，二
等奖 !$个，三等奖 !'个，获奖数
在上海市各区中名列前茅。
市老运会期间黄浦区还成功

承办了 &个比赛项目。

老运会黄浦区夺佳绩

关 尹


